

AJUSTE EN FECHAS:

Sistema de alerta de tsunamis ahora estaría listo en 2031

MARCO GUTIÉRREZ V.

Recién en el segundo semestre de 2031 estaría completada la totalidad de las obras del proyecto de sistema de alerta temprana de tsunamis, que fue presentado en 2017 al Ministerio de Obras Públicas (MOP) como iniciativa privada de concesión y fue llamado a licitación el 31 de diciembre de 2024.

Hasta hace solo un mes, el MOP proyectaba que los trabajos de esta iniciativa estarían terminados en la segunda mitad de 2030. Pero la fecha de recepción de ofertas de los interesados se postergó —hito previsto para ayer— y la posible culminación de las obras se aplazó en un año.

La Dirección General de Concesiones (DGC) informó en un comunicado que el ajuste de calendarización “responde a la necesidad de otorgar a las empresas interesadas mayor tiempo para el estudio del proyecto, con el objetivo de garantizar un proceso competitivo y de alto estándar que permita la participación de actores con experiencia en el desarrollo de infraestructura pública bajo el sistema de concesiones”.

Las nuevas fechas para la recepción de ofertas técnicas y económicas y de la apertura de los sobres económicos serán el 7 de octubre y el 11 de noviembre de 2025, respectivamente. Previamente, estos actos iban a ocurrir el 22 de agosto (ayer) y el 26 de septiembre de este año.

El proyecto consiste en la construcción e implementación de un sistema de alerta y notificaciones de eventuales riesgos y proceso de evacuación por tsunami, basado en una red de estaciones de alarma sonora y visual. Consta de 1.003 sirenas nuevas a nivel nacional, que se instalan en postes de acero de 11 metros de altura, con un soporte para paneles solares y baterías de acumulación de energía.

El presupuesto oficial para esta iniciativa considera una inversión de 2.915.000 UF, unos US\$ 118 millones.



El MOP iba a recibir ayer las ofertas de los interesados, pero se postergó.